
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 岩内共和道路では、冬期間の地吹雪による視程障害（前方が見づらく、見通し距離が低下する）の対策として、防雪
林帯の造成などを計画しています。これまで防雪林に関しては、地域の皆様とともにタネ採り会や苗の植付け、ドラム
缶苗の移植など、多数の方々の参加による積極的な活動が行われております。 
 この活動の一環である「岩内共和道路 防雪林植樹会」が、去る平成 24 年 10 月 20 日（土）に岩内町・共和町在住
の方々を中心とした 52 名の参加により開催されました。 
 植樹会は、雨の降る中でのスタートでしたが、その後天候も回復し、土まみれになりながらも約 200 本の防雪林の
植樹を行いました。植樹会後は、地元の新鮮な食材を使用した豚汁とおにぎりにより、楽しい昼食会が行われ、タイム
カプセルを埋めるイベントも実施しました。タイムカプセルは、防雪林の生長に合せて約 10 年後に開封する予定です。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「「岩岩内内共共和和道道路路  防防雪雪林林植植樹樹会会」」をを開開催催ししままししたた  

■防雪林の植樹会  植樹会場は、岩内共和道路の工事現場内防雪林植樹帯（共和町前田地区）で行われました。 

■昼 食  植樹を終えた参加者たちは、地元食材を使用した豚汁とおにぎりに舌鼓を打ちました。 

苗木の直植えを説明する斎藤新一郎先生 

植え方の説明を受ける参加者 

使用食材リスト 豚汁とおにぎりを受け取る参加者 豚汁とおにぎりを美味しそうに食べる子どもたち

○米「共和町産ななつぼし」 
（ＪＡきょうわ） 

○仕込み水「海洋深層水（脱塩水）」 
（岩内町） 

○つきこんにゃく   （岩内町上元豆腐店） 
○もめん豆腐     （共和町くすみ商店） 
○じゃがいも     （共和町金井ファーム） 
○さつまいも     （共和町金井ファーム） 
○大根        （共和町今村） 
○長ネギ       （共和町今村） 
○仕込み水「海洋深層水（脱塩水）」 （岩内町） 
 

【おにぎり】 

○味噌「手づくりみそ」 
（ＪＡきょうわ前田女性部） 

【豚 汁】 

○カフェ・オレ （岩内町日本アスパラガス） 【ドリンク】 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

「防雪林植樹会」に対するご意見、ご感想（自由回答） 
 
・植えた後も時々見に来たいと思います。 
・植林の苗木を用意するのが遅くてスムーズに植えれなかった。 

でもとても楽しかった！ 
・木の本数が少し多かったのではないかと思います。人数あたりとは

思いますが、実際は子供が 1/3 ほどいましたので、かなり（10 本く
らい）植えた人もいたようです。 

・毎年とても楽しく参加しています。タイムカプセルはとてもいいアイ
デアだと思います。10 年後が楽しみです。 

・雨の時はやめて次回にしてほしい。あと、雨の日にやるなら、手洗
い水とかあるとうれしい。 

・もう少し、夏頃にやってほしい。 
・雨だったので、大変でした。 
・最初は面白くなかったけど、どんどん面白くなってきた。 

とても満足
60%

やや満足
25%

普通
11%

回答なし
4%

地域特産の
食材を新たに

知ることが
できた
24%

食事があるこ
とにより、楽し
く参加できた

38%

使用食材を
とおして地域

のよさを
実感した

27%

回答なし
11%

とても満足
78%

やや満足
11%

普通
11%

回答なし
17%

これまでの見
方や考え方に
変化があった

7%

道路づくりに
関する新しい
知識、情報を
得ることがで

きた
10%

防雪林づくり
に今後も参加

したいと
思った
66%

やや不満
4%

普通
18%

やや満足
21%

とても満足
50%

回答なし
7%

防雪林の必要
性や役割が理

解できた
52%

道路づくりに
関する新しい
知識、情報を
得ることがで

きた
21%

これまでの見
方や考え方に
変化があった

9%

特に何も
感じなかった

6%

回答なし
12%

回答なし
3%

その他
19%

知人などから
の案内、誘い
があったから

42%

広報誌を見て
面白そうだと
思ったから

11%

防雪林づくりに
興味があった

から
19%

岩内共和道路
に興味が

あったから
6%

■植樹会  今回の植樹会では、トドモミ、アカエゾトウヒ、イタヤカエデ、シナノキ、コゴメバナを植樹しました。 

■アンケート結果の概要 

苗木の状況を確認する斎藤先生 先ずは、植える苗木を選びます 

真剣に苗を植える子供の姿が多く見られました

手紙をカプセルに封印 タイムカプセルの埋設 最後に、参加者全員で記念撮影を行ないました

●植樹会に参加して 

いただいたきっかけ 

について 

●参加した植樹会等についての「満足度（１つ）」と「感想（複数回答可）」

①岩内共和道路の工事概要の説明 

【満足度】                 【感 想】 

②苗木直植え説明･苗木直植え 

【満足度】                  【感 想】 

③食 事 

【満足度】               【感 想】 

④植樹会全体として 

【満足度】 

■タイムカプセル埋設  葉書に「将来の自分に宛てた手紙」を書いて、タイムカプセルを埋めました。 

回答なし
4%

とても満足
35%

やや満足
29%

普通
25%

やや不満
7%

●参加した植樹会等についての「満足度（１つ）」と「感想（複数回答可）」 

大きく育ってね 管理用通路の両側に植樹していきます 

植樹場所へ移動 


